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学生我深深的爱着它，既然选择了法律这行就永远不会后悔

，我以后会用我所学的法律知识 为人民为国家做出贡献，我

更相信法律行业在我国会发挥越来越重要的作用，并且深信

我们的法律行业会前途无量 ，大家努力吧。 随着国家经济、

科技和社会的发展，我国法制建设也处在一个迅速发展和逐

步完善的时期，特别是我国“入世”以来，社会对法律专门

人才的需求急剧增加，各经济组织、律师事务所对法律专门

人才的需求尤为突出。同时这也对高校培养高层次法学专业

人才提出了新的标准和要求。到目前为止，全国已有390多所

院校开设了法学本科专业。 法学涉及的范围非常广泛，与我

们的日常生活密切相关。比如，做生意签订合同要懂合同法

，与工作单位发生纠纷要懂劳动法。另外，像研究犯罪问题

的刑法、研究如何打官司的诉讼法、研究国家之间关系的国

际法等，也都在法学的研究范围之内。学习法学，还能够了

解为何要制定法律，并学习如何依法处理事件和问题。 我国

目前的法学专业设置根据所在院、校的侧重点不同，人才培

养方式也各具特色，主要有三种情况，一种是专门的法学院

，如中国政法大学、西南政法大学、中南财经政法大学等；

另一种是综合性大学里的法律系或法学院，如北京大学法学

院、中国人民大学法学院等；还有一种是以理工科专业为主

的院校，如清华大学、北方工业大学等等。专门的法学院学

科划分较细，专业化程度高，可使学生接受系统的教育；综



合性大学里的法律系或法学院的特色在于可以发挥多学科优

势，学生可以跨系选课，有利于建立完整的知识体系。 一、

法学专业和前景分析 法学常设的专业有民商法学、经济法学

、刑事法学、国际法学、环境法学、涉外法律专业等专业方

向。 1、就业现状和未来职业发展分析： 法学专业是朝阳学

科，从社会需要来看是大有发展前景的。从法律系毕业生就

业现状来看，他们拥有扎实的专业基础，能够在检察机关、

审判机关、行政机关、企业事业单位和社会团体、仲裁机构

和法律服务机构从事法律服务工作。就业前景非常广泛，做

警官、检察官、法官、行政机关公务员；到大公司主管法律

事务；做律师；到高校做法学教师；到研究所做法学研究者

都是不错的选择。 法学专业对人才高素质、高学历需求较高

。他们不仅要具有良好的职业道德和素质，还要有深厚的专

业知识背景和跨学科的行业知识。随着近年来对法学人才的

学历要求越来越高，法学类专业毕业的本科生就业情况并不

乐观。但高学历的法学专业研究生，特别是与经济、国际交

往相关联专业的研究生，就业前景广阔。 2、薪酬水平与就

业难度 法学专业整体薪酬水平，相比之下比其他行业要高些

。能者多劳，拿律师来说，年平均收入在10万元左右。当然

律师事务所不同，以及资历深浅也直接关系到律师的收入。

高的年薪能拿到30万元，低的可能年薪只有1万多元。从事不

同性质的案件，比如经济、金融、证券、房地产等涉外官司

，年轻的见习律师一个月可能只有千元左右，资深律师一年

赚500万元不成问题。而婚姻、劳动法、知识产权等之类的案

件，律师收费较低。而在企业做法律顾问的，也有着不菲的

收入。 由于法学还是一门实践性很强的学科，法学专业学生



在充分学好本专业理论知识的情况下，还要深入生活，参加

各种实践活动，如到公、检、法机关以及律师事务所等实习

，学习实务操作，获得一些经验，并检验理论知识的正确性

。法学天生是“以人为本”的科学，所以学生绝不能脱离社

会，否则就是闭门造车。 孙佳老师还特别指出： 法学专业学

生在进入大四学习时，只要有各种可能的就业选择，都要尽

最大努力去尝试(主要是参加各类招聘会和人才交流会)。学

生可以选择考研、参加司法考试、参加国家机关公务员考试

等来拓宽自己的就业渠道。或根据自己的兴趣和社会需要，

学习一技之长，比如速录技术，进入法院当书记员也是不错

的就业渠道之一。最关键的是不要眼高手低，有时并不是没

有就业岗位，而是学生不愿去做而已。 我国目前注册律师大

约有14万人左右，律师事务所1万多家，每9000人平均拥有一

名律师，其中北京是每1300多人拥有一名律师，上海是

每1800多人拥有一名律师，而美国纽约是每200人拥有一名律

师。 从律师的地区分布情况看，发展极不平衡。广东、北京

的律师都在万人以上，大约占到全国律师总数的17%，而青

海省只有400多名律师，个别牧区只有一名律师。 全国律师每

年办理业务大致在900万件左右，业务收入在90亿左右，律师

人均收入在7万元左右，平均每件收费在千元左右，但是律师

年收入仍然存在严重的地区差异，北京最高，律师人均年收

入达到26万元，上海也在20万左右，江浙在7万元左右，广东

在5万元左右，而在有些西部省份律师年平均收入也就只

有5000元左右，甚至更少，其差距在十几倍乃至几十倍。 无

论是执业人数占整个人口的比例，还是律师界中高学历、外

语人才所占的比例，以及中大型律师事务所占律师事务所总



数中的比例，中西部律师业与东部发达地区律师业是不可同

日而语的。特别是东部与中西部地区经济发展的极不平衡直

接导致律师收入的差距悬殊，并且这种差距不可能在短期内

有明显的改变，这也是不争的事实。由于东部与中西部律师

业发展的巨大反差，中西部地区的一些律师正在向东部地区

转移，这种转移在某种意义上也是符合人才流动规律的。 因

此，综合以上来看，从个人生存和利益来考虑，北京、广东

等发达地区的律师业发展环境最好，也最有利于个人的发展

。当然，我们不能光看这些平均数字就认为律师行业形势一

片大好。律师是强弱差距悬殊的行业，知名大律师年收入上

百万、上千万的都有，但有很多律师都是疲于糊口，年收入

不过万，有的甚至无钱交纳年检会或会费而被迫转行。对于

初入行的律师来说，90%的其收入都只能维持基本的生存。

虽然说成功的标志不是钱，但是对律师来说，其最有力的评

价标准被又是收入。另外，律师的执业环境也很不好，这些

都是我们从事律师行业上的巨大障碍。 社会不是完美的，律

师行业也同样有不尽人意，但是我们应该看到，律师业只会

向越来越好的方向发展，只要我们选择了律师，就要努力去

实现自己的梦想，也终有成功的那一天。 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


